

TV Philips
Video Philips
Videojuegos Philips

ADQUIERALO EN
MONTSIA RADIO
Ulldecona



Casa
ENRIQUE

DONDE ENCONTRARA
LA MAYOR CANTIDAD
DE TEJIDOS AL MENOR PRECIO

General Sanjurjo, 13 ULLDECONA

Auto - Escola PITARCH

TRAMITACIONS I ASSEGURANCES

Plaça Caguts, 15 - Telèfon 72 03 92

Colaboración

COMARCA DEL MONTSIÀ

NOTICIERO ULLDECONENSE

Segunda Epoca - Suplemento nº 90 - Revista Libre e Independiente - 15 de Junio-Julio de 1992 - Año XIII

EL MONTSIÀ

SEGUIMOS FACILITANDO CIERTOS DATOS HISTÓRICOS DE LA VILLA

ULLDECONA.- "De la época barroca hay casas de arquitectura significativa en las calles de los Santos Mártires y de la Purísima. El centro histórico y monumental más importante es, pero, el Castillo de Ulldecona, declarado "Paraje Histórico Nacional" en 1.969, perteneció después de la conquista cristiana a los Montcada, quienes lo cedieron a los hospitalarios.

Consta de un recinto amurallado, con una torre redonda y la magnífica torre-palacio de los hospitalarios, construida con sillares con ventanas de medio punto y una de "coronella", románica.

Muy cerca y maltrecha hay la iglesia (del Castillo) de la Mare de Déu dels Àngels, de un románico tardío. Desde 1.440, fue sede de un priorato hospitalario.

El Santuario de la Virgen de la Piedad es lugar de gran devoción popular, con un conjunto de edificaciones de los siglos XVI al XIX. Muy cerca están las famosas pinturas rupestres, el conjunto más importante de los pintores denominados de las sierras de Cataluña y uno de los más notables de la península, declarado monumento histórico-artístico en 1.976. Está formado por un conjunto de 11 abrigos con pinturas, nueve en la partida de la Ermita y dos en las Esquarterades.

La mayoría son representaciones de la escena de caza. En el primer cobijo, por ejemplo, hay más de cincuenta figuras de arqueros y animales, sobre todo de ciervos, con mucho realismo y llenos de movimiento.

Hay, además, ermitas y capillas en su término municipal, pero sólo citaremos las situadas en los núcleos agregados como son la del Barrio Castell, las de San Juan Bautista en San Juan del Pas, las de San Antonio de Pádua en Valentins y la de San Juan Bautista en Ventalles.

El edificio del Sindicato Agrícola del arquitecto vallense César Martinell fue construido el año 1.922. Buqueras y Bach.

PEP RIERA, PRESIDENTE DE LA UNIÓN DE PAGESOS HA DICHO:

"HEMOS CONSTATADO QUE EN CATALUÑA LA AGRICULTURA FAMILIAR PASA UNA DE LAS CRISIS MAS PROFUNDAS DE SU HISTORIA".

Comentario Mensual

Bodas de plata sacerdotales

Nuestro señor Vicario, Rvdo. don Javier Obón Molinos, hijo de Forcall, ha cumplido las bodas de plata sacerdotales, habiendo dedicado 15 años de vida apostólica y ejemplar en la Parroquia de San Lucas Evangelista de la Villa, mientras sus fieles devotos y amigos ruegan siga muchos años entre nosotros.

ENHORABUENA.

Pabellón Municipal

Se confirma que la construcción del Pabellón Municipal de la Villa ha sido un rotundo fracaso y una tomadura de pelo, con derroche de millones. Recordarán nuestros lectores que en su momento COMARCA DEL MONTSIÀ apuntó que la obra era defectuosa y que el Pabellón no tendría utilidad positiva, por no reunir las debidas condiciones para desarrollar ciertas actividades culturales y recreativas, señalando que existían otras necesidades más perentorias, como la construcción de una residencia para nuestros ancianos, instalación eléctrica eficiente en ciertas calles de la Villa, reducir los arbitrios municipales que están sufriendo los contribuyentes, etc., mientras el Ayuntamiento sigue aplicando abusivamente.

* * *

Efemérides

A PETICION DE ALGUNOS AMIGOS, SEGUIMOS DANDO A CONOCER LAS EFEMERIDES DEL AÑO 1.970, SEGUN EL INFORME-RESUMEN DEL AYUNTAMIENTO DE LA VILLA.

Urbanización Paseo de Alfredo Les

Se terminaron felizmente los trabajos de urbanización del sector norte del Paseo de la Estación, al que se dió el nombre de Alfredo Les, Director General de la RENFE, habiéndose instalado en el subsuelo de esta importante vía una tubería de 80 cm. de diámetro que, en conexión con las redes de saneamiento de las calles Milagro y Cóndor, recibe la afluencia de sus aguas residuales. Se colocaron los bordillos y construyéronse las correspondientes aceras, habiendo quedado la calzada en muy buenas condiciones. Estas obras las ha realizado el Municipio, con una subvención de 200.000 Ptas., concedida por la RENFE, que, además, ha invertido en la Estación unos millones de pesetas, completando la totalidad de esta obra, la más espec-

tacular de cuantas aquí se han hecho en el aspecto urbanístico, y cuya solemne inauguración con motivo de nuestras Fiestas Mayores constituyó un acontecimiento local, motivo de auténtica satisfacción que mereció los más sinceros elogios, tanto de los vecinos como de los visitantes.

Complejo Turístico

Se aprobó ya por el Ayuntamiento Pleno el Presupuesto extraordinario para la construcción del COMPLEJO TURISTICO, cuya subasta está para anunciarse en un futuro inmediato. Esperándose que esta obra ha de transformar radicalmente nuestra Villa y aumentará de modo considerable el Patrimonio de su riqueza.

Duplicación tubería de agua potable

La duplicación de la tubería de conducción de agua potable desde la Fuente del Draper hasta nuestro depósito general, asegurará el caudal suficiente, incluso para una población dos veces mayor que la actual. Dicha tubería, cuyo diámetro será de 100 mm. y alcanzará una longitud de 14 km., exigirá por su coste e instalación un presupuesto del orden de los 4 millones de pesetas, aproximadamente, para lo cual contamos con el seguro apoyo de la Dirección General de Obras Hidráulicas.

* * *

MOVILIZACIONES EN EL CAMPO CATALAN CONTRA LA RAPIÑA DEL MERCADO COMUN

Recientemente han tenido lugar nuevas movilizaciones de nuestros agricultores.

A más de seis años del ingreso en el Mercado Común, la situación agraria en Cataluña, al igual que en el resto de España, no puede ser peor. La rapiña, disfrazada de solidaridad, se ciernen sobre nosotros.

Así, beneficiándose incluso mercados no europeos, Canadá nos coloca sus frutos secos, arruinando nuestro sector. Hemos tenido que reducir nuestra producción de vino; transferir a Francia las principales empresas aceiteras (tras años de campañas descalificadoras que se han vuelto favorables cuando ya no están en nuestras manos); tenemos que reducir nuestra producción lechera en beneficio de los excedentes franceses, etc. La invasión de frutos y productos que antes cosechábamos es continua. Ahora hemos de comprarles a ellos las patatas, las manzanas, las verduras... ¿HASTA CUANDO?.

L.C.

PROXIMAS FESTES MAJORS DE 1992

La notícia sortida al "DIARI DE TARRAGONA", anunciant que la majoria d'actes de les Festes Majors de 1992 serien gratis, ha cridat l'antenció, per la qual la notícia és la següent:

REDACCIÓ

L'Ajuntament d'Ulldecona ha decidit seguir la mateixa línia de l'any passat i oferir unes festes majors amb quasi totes les activitats gratuïtes. Les festes, que es faran del 4 al 13 de setembre, comprenen vuit dies d'espectacles nocturns i balls populars, que seran repartits en quatre dies amb entrada gratuïta, mentre que per a la resta es farà pagar un preu assequible.

Aquestes festes estaran marcades per l'actuació de Sau, l'11 de setembre, amb una entrada de mil pessetes. Tot i això, la junta de festes posarà a la venda un abonament del mateix preu que servirà per pagar totes les actuacions nocturnes, inclosa la de Sau. A més, s'ha previst reduir a cinc-centes pessetes l'abonament per als joves de 12 a 16 anys i per als majors de 65 anys.

Altres activitats de les festes seran els bous embolats el 6 de setembre i la representació teatral del dia 9. Finalment, cal destacar la nit del Ball de mantons-La jota de Catalunya, que s'oferirà el dilluns.

El veïnat, en particular la joventut, consideren que la notícia és pura propaganda barata, per quan els actes i espectacles programats són de poca monta i els paga el poble en general.

VIDA SOCIAL.- PRIMERA COMUNION

La Primera Comunió predispone a familiars i amics a participar de manera entrañable i sentida en els actes religiosos i socials, identificant-se amb les nenes i els nens per avivar la fe i l'amor, vivint la emoció i la alegria d'una festa familiar i tradicional.

La Iglesia es partidaria de que estas Comuniones sean participativas y cristianas, sin pasarse y sin que sea un acto social carente de sentido religioso.

Nosotros nos unimos muy de veras a las familias Sans-Cucala y Biosca-Labernia, compartiendo con ellas la satisfacción que les ha producido la Primera Comunió de sus queridas y hermosas hijitas Mercè y María del Carmen. FELICIDADES.

NECROLOGICA

HA MUERTO DOÑA MERCEDES SEGARRA SANCHO

Tras una penosa dolencia ha fallecido doña Mercedes Segarra Sancho, viuda de don Miguel Villarroja, que fué Policía Municipal del Ayuntamiento de la Villa, madre de Miguel, suscriptor de nuestra Revista, Juan y Mercedes, familia muy conocida y apreciada en el pueblo, siendo una madre bondadosa y ejemplar.

Al dar esta dolorosa y triste noticia testimoniamos a sus queridos hijos, nietos, hermana y demás familiares nuestra sentida condolencia. Descanse en paz doña Mercedes Segarra Sancho.